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LA CASA DE DIOS Y LA PUERTA DEL CIELO 

L4 
Vísperas Generales

Tiempo Ordinario 
21° Semana  |  Salterio I 

HORARIOS OFICIOS 
CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - 17:30 
CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - 17:00 
CSA: 7:10 - 7:25 - 13:30 - 17:30 
SJ:    6:20 - 7:45 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 8:00 

L28 Mt 23, 13-22 

M29 Mt 23, 23-26 

Mi30 Mt 13, 44-46 

J31 Mt 24, 42-51 
V1 Mt 25, 1-13 

S2 Mt 25, 14-30 

D3 Jer 20, 7-9 
Sal 62, 2-6. 8-9 
Rom 12, 1-2 
Mt 16, 21-27 

L4 Lc 4, 16-30 

SANTA ROSA DE LIMA 
30 de agosto 

Patrona de América, Filipinas y las 
Indias Orientales. 

“¡Conozcan todos que la gracia 
sigue a la tribulación. Sepan que sin 
el peso de las aflicciones no se llega 
al colmo de la gracia. Comprendan 
que, conforme al acrecentamiento 
de los trabajos, se aumenta 
juntamente la medida de los 
carismas. Que nadie se engañe: 
ésta es la única verdadera escala 
del paraíso, y fuera de la cruz no 
hay camino por donde se pueda 
subir al cielo!” (De los Escritos de 
santa Rosa de Lima).

Nosotros, como Jacob, también estamos en salida: saliendo del 
mundo y de sus costumbres para adentrarnos por nuestro 

Bautismo en una vida según Dios. 

El patriarca Jacob iba huyendo de la furia de su 
hermano Esaú. Mientras huía, llegó a cierto lugar 
y se dispuso a hacer noche porque ya se había 
puesto el sol. Usando una piedra como almohada, 
se durmió. Y tuvo un sueño. Soñó con una escalera 
que estaba apoyada en la tierra y cuya cima 
tocaba los cielos. Y observó que los ángeles de 
Dios subían y bajaban por esta escalera. Vio 
también que el Señor estaba sobre ella y que le 
decía: “Yo estoy contigo; te guardaré por donde 
vayas y te devolveré a esta tierra. No, no te 
abandonaré hasta haber cumplido lo que te he 
dicho”. Jacob se despertó y se dijo: “¡Así pues, está 
el Señor en este lugar y yo no lo sabía!” Y asustado 
pensó: “¡Qué temible es este lugar! ¡Esto no es 
otra cosa sino la casa de Dios y la puerta del 
cielo!” (Gn 28, 15-17). Jacob llamó Betel a ese 
lugar. 

Nosotros, como Jacob, también estamos en 
salida: saliendo del mundo y de sus costumbres 
para adentrarnos por nuestro Bautismo en una 
vida según Dios. Vamos dejando atrás todo lo 
transitorio, terreno y caduco para que el Señor y 
el Evangelio transformen nuestros criterios de 
juicio, los valores que nos determinan, las cosas 
que nos interesan, lo que pensamos y cómo lo 
pensamos, lo que nos inspira y los modelos de 
vida que seguimos. En este camino que es nuestra 
vida cristiana, el Oficio Divino es también Betel: la 

casa de Dios y la puerta del cielo. 

Nuestros coros nos pueden parecer un lugar descampado, como aquel en el que Jacob tuvo que hacer 
noche. Muchas veces llegamos cansados, pensando en otras cosas, llenos de preocupaciones. Y lo que 
vemos es apenas un pequeño grupo de gente, cantando lo mejor que puede, proclamando las lecturas y 
elevando sus preces a Dios desde un remoto lugar de la tierra. A veces, no siempre, tan poco atractivo 
como una almohada de piedra. Sin embargo, al terminar la oración de la mañana nos damos cuenta de 
que, a pesar de nuestro sopor inicial, un rayo de luz ha entrado misteriosamente en nuestras vidas. 
Descubrimos que la Hora Intermedia, a la que llegamos como interrumpidos en la carrera de nuestro día, 
nos ha devuelto al camino exacto. Al salir de Vísperas, el día que termina, con todo su acontecer, tiene 
más sentido. Y con las Completas percibimos que hasta la oscuridad de la noche está preñada de la 
presencia de Dios. 

Como en Betel, en el Oficio Divino hay más que lo que ven nuestros ojos. Por eso, asombrados como el 
patriarca Jacob, sigamos el consejo de san Benito y al entrar en el coro “consideremos cómo conviene 
estar en la presencia de Dios y de sus ángeles, y mantengámonos de tal manera en la salmodia que 
nuestra mente concuerde con nuestra voz” (RB 19, 6-7). 



 

 

  

 

    NOTICIAS MAM 
 
 

 
 

Gap Year 2023 
SEIS MESES INTENSOS E INCREÍBLES 
Maddie Thompson y Marianne Rossano, jóvenes inglesas, nos acompañaron durante este año, apoyando 
principalmente el proyecto de bilingüismo parcial en el primer ciclo del CSB. Vivieron en la Casa San Jerónimo y 
tuvieron experiencias significativas que marcaron su estadía, y las comparten con El Boletín. 

 

¿Cómo fue la experiencia en estos meses? 

Maddie: Mi experiencia en el MAM no se puede describir en tan solo una palabra o frase. He conocido a mucha gente, visto muchas cosas y siento 
que también he cambiado mucho espiritualmente. 

Marianne: Los seis meses que he pasado aquí han sido intensos e increíbles. He experimentado muchas cosas nuevas como el Oficio, la lectio o 
vivir en comunidad. Estar tan lejos de casa durante tanto tiempo ha sido un reto, pero siento que aquí he vuelto a conectar con Dios y eso ha hecho 
que todas las dificultades merezcan la pena. 

¿Algo que destacarías de tu estadía? 
Maddie: La parte de esta experiencia que más me llegó fue los días que pasé en San José. He hablado de esto constantemente desde que estaba 
allá y con razón. San José es el lugar donde me encontré con Dios. Además, al vivir ahí de una manera muy simple, me sentía como si estuviera 
viviendo tal como vivió san Benito. Aunque viví de una manera humilde, nunca me sentí más llena de alegría, paz y del espíritu. Físicamente, es el 
lugar más espectacular del mundo para mí. No es difícil ser agradecida a Dios cuando estás rodeada con la maravilla que es la Patagonia. En San 
José aprendí a disfrutar del momento real. Viví cada segundo que pasaba y me hizo realmente feliz. No puedo hablar de San José sin mencionar a 
mis queridas amigas, las oblatas patagonas. Apenas llegué a Santa Hilda me sentí acogida, tal como si fuera también mi casa, y a lo largo de la 
semana formé relaciones de amistad espiritual muy profundas con cada una de ellas. Después de quitarme la máscara y ser yo, sentí a Dios muy 
cerca. ¡Espero volver por los cuatro meses a San José lo más pronto posible! 

Marianne: Aunque he vivido muchos momentos importantes y memorables aquí, mi momento culminante tendría que ser la semana que pasé en 
San José. De hecho, fue allí donde volví a conectar con Dios después de luchar con mi fe durante mucho tiempo. Simplemente hay algo increíble 
en San José, en el silencio, en la impresionante belleza natural, en el hecho de estar desconectado, en trabajar con tus manos, en la comunidad... 

¿Qué consejo daría a los estudiantes de los colegios de Manquehue? 
Maddie: Quiero aprovechar la oportunidad de agradecer a todos los alumnos de Manquehue que tuve la suerte de conocer por la acogida que me 
dieron. Realmente, siempre fue un placer gastar tiempo hablando, haciendo tutorías y me voy muy feliz de todos los amigos que hice aquí. El 
consejo que yo daría a los alumnos del Colegio es aprovechar todo lo que ofrecen los Colegios de Manquehue. Aprovechar de ir al oficio, que cada 
día lo tienen dispuesto en la capilla. Aprovechar de hacer tutoría a los más pequeños. Aprovechar tus comunidades de lectio, que esto es sólo el 
principio de tu relación con Dios. Aprovechar el Levántate. Aprovechar Trabajos y Misiones. Aprovechar San José. Tienen mucha suerte de poder 
participar en estas áreas de servicio y lo miro con mucha admiración. 

Marianne: Mi consejo a los estudiantes sería que aprovechen al máximo todas las experiencias increíbles que tienen a su disposición. Los animaría 
a ir a Misiones, Trabajos o Scout, a Santa Escolástica, a ir a San José. Tienen mucha suerte de estar en un colegio que organiza tantas actividades 
y experiencias increíbles que te acercan a Dios, que crean amistades fuertes y además marcan una verdadera diferencia en la sociedad. 

¿Qué te llevas a tu regreso a Inglaterra?  
Maddie: Antes de venir a esta experiencia, el Oficio y lectio eran totalmente nuevos para mí. Espero poder encontrar una iglesia o catedral cerca 
de mi universidad que lo haga. Tengo planes para hacer un grupo de lectio en mi universidad también, incluso cuando, estando aquí, si no llego a 
hacer lectio un día nomás, lo echo de menos. Me hace profundizar en mi relación con Dios y darle una oportunidad de hablar conmigo. También, 
todas las exhortaciones y correcciones fraternas me ayudaron mucho. Las tomo todas en cuenta y siempre están presente en mi mente a lo largo 
de mi esfuerzo para ser más como Jesús. 

Marianne: Me llevo a Inglaterra una fe y creencias más fuertes que cuando me fui. Me llevo conmigo el Oficio y la lectio, que espero seguir utilizando 
en casa y cuando empiece la universidad. También me llevo amistades, sobre todo con Maddie, que ha sido una persona muy importante durante 
esta experiencia y en mi camino de vuelta a la fe. Espero que podamos seguir apoyándonos mutuamente en nuestra fe cuando volvamos a 
Inglaterra. 
 
 

https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/
https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09


CAPÍTULO DE OBLATOS Y PROMESADOS 
La Comunidad San Anselmo acogió el capítulo de oblatos y promesados de las distintas comunidades de 
Manquehue que se llevó a cabo el pasado jueves 24.  
Comenzó con todos congregados en la oración de Hora Intermedia en que se celebró a san Bartolomé Apóstol 
en su día, para continuar compartiendo un almuerzo, reunidos en grupos, donde pudimos conversar y compartir 
en lo que está cada uno. 

Luego en el auditorio, se comenzó con el Evangelio del día y se trataron algunos temas. Jonathan Perry compartió 
el trabajo que se ha ido desarrollando en la comunidad de oblatos sobre la transición hacia la elección del futuro Responsable, invitando a cada 
uno a la oración por este proceso. 

Luego, Juan José Prieto (B99), encargado de la Comunidad Manquehuina de San Benito, explicó el trabajo que se está llevando a cabo sobre la 
experiencia de tutoría, lectio y amistad. 
Finalmente Patrick Blumer, encargado de la Comunidad de San Lorenzo, invitó  al proceso de renovación de la promesa como la renovación a vivir 
el bautismo, a descubrir quienes somos realmente con la ayuda de una comunidad. 
 
 
 
 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 
 
 

Escríbenos a boletin@manquehue.org  
@movimientomanquehue 
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